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ACTA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE LA INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE 

SEVILLA DE 6 DE ABRIL DE 2017 
 

 
Lugar: Salón Colón, Casa Consistorial. 
 
Hora Comienzo: 11:30. 
 
Hora Final: 13:00. 
 
Presidente: Excmo. Sr. D. Juan Espadas Cejas. Alcalde del Excmo. 
Ayuntamiento de Sevilla. 
 
Vicepresidencia: Ilma. Sra. Dª Adela Castaño Diéguez. Delegada de Educación, 
Participación Ciudadana y Edificios Municipales. 
 
Vocales: 

o Dña. Clara Isabel Macías Morilla como representante del Grupo 
Municipal PSOE. 

o  D. Ignacio Flores Berenguer como representante del Grupo Municipal 
PP. 

o  D. Francisco Javier Moyano González como representante del Grupo 
Municipal Ciudadanos. 

o Dña. Eva Mª Oliva Ruiz, como representante del Grupo Municipal IULV-
CA. 

o Dña. Cristina Honorato Chulián en representación del Grupo Municipal 
Participa. 

o Representantes de los centros educativos de procedencia de los 
vocales miembros. 

 
Consultores:  

o Salud Mármol Sacho, representante de UNICEF Comité Andalucía. 

o D. Javier Cabrera Cornide, representante de la Fundación Save the 

Children. 
 
Director del Programa: D. Francisco Zurbano Carrasco. 
  
Secretaria: Dª Fátima Montenegro Gil. 
  
Desarrollo:  
 
Toma la palabra el Sr. Alcalde dando la bienvenida a todos los miembros del 
Consejo, a todos los que nos acompañan de entre el público, explicando que el 
Consejo viene a dar cuenta y a escuchar las propuestas y el balance de gestión 
del trabajo que se está desarrollando.  
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Sin más pasa a dar comienzo la reunión pasándole la palabra a la Sra. Delegada 
de Educación, Participación Ciudadana y Edificios Municipales que nos da cuenta 
de lo que se va hacer en la mañana. 
 
Agradece la palabra Dª Adela Castaño al Alcalde dando los buenos días, y la 
bienvenida a los alumnos/as que hacen un esfuerzo por hacer posible y pedir 
cuenta, una vez que han pasado por las Juntas Municipales de Distritos, a todo el 
equipo docente y de la delegación que hacen posible la labor del consejo. 
 
Muestra la Sra. Delegada la importancia de las Juntas Municipales de Distritos, 
como Delegada de un Distrito y Delegada Coordinadora de los Distritos. 
 
Importancia de las Juntas Municipales de Distritos que puedan hablar en sus 
barrios, en sus distritos, delante de todos los grupos políticos y delante de las 
entidades que trabajan en el territorio por mejorar los barrios. 
 
Sigue explicando la Sra. Delegada que, eso es lo más importante hoy, que se va a 
rendir cuenta ante vosotros del grado de cumplimiento de las propuestas hechas, 
el compromiso del Alcalde, en la primera reunión, de hacer una ciudad más visible 
desde el punto de vista social, económico, empleo, medio ambiente, solicitando 
que las propuestas no queden en saco roto, hoy rendimos cuenta de los hechos, 
cada Director/a de Distritos van a dar cuenta de lo realizado en su Distrito, lo que 
queda por hacer y de lo que no se ha hecho, como se acometerá en un futuro. 
 
La Sra. Delegada los alienta a que sean parte del futuro en este Ayuntamiento, 
bien como concejales, por el grado de implicación que ya están teniendo, por su 
participación en conseguir un futuro mejor para la ciudad. 
 
Retoma la palabra el Sr. Alcalde agradeciendo las palabras de la Sra. Delegada, 
pasándola al Sra. Presidente del Comité de UNICEF, D. José de la Rosa. 
 
Toma la palabra el Sr. De la Rosa expresando su gratitud al Alcalde de Sevilla, a 
la Teniente de Alcalde Delegada de Educación, Participación Ciudadana y 
Edificios Municipales, Dª Adela Castaño y a los niños/as presentes, por la 
oportunidad que tienen de hacerse oír y valer los derechos, derecho de hablar y 
obligación los adultos de escuchar.  
 
Enhorabuena por el paso en defensa de los derechos, haciendo hincapié en que 
todos los niños no tienen la misma suerte que tienen ellos, situación dramática 
que se ve en TV que, tiene la infancia en el mundo. 
 
¼ parte de la población mundial infantil viven en países afectados por desastres 
naturales o por conflictos bélicos; prosigue comentando los retos que en 
Andalucía hay que afrontar como la pobreza, exclusión social, con alto porcentaje; 
brecha de desigualdad importante.        
 
Informa que, en la Convección Internacional del Niño, se explican los derechos y 
que hay que respetarlos, los niños/as están hoy aquí para denunciar y los adultos 
para escuchar, prosigue diciendo que no se quiere demorar más, da la bienvenida 
al acto y anima a que se continúe en defensa de los derechos del niño. 
 

Código Seguro De Verificación: iJdh0EhTqMiYv4Kkk+F0Ow== Estado Fecha y hora

Firmado Por Adela Castaño Dieguez Firmado 28/11/2017 13:14:27

Maria De Fatima Montenegro Gil Firmado 23/11/2017 12:38:40

Observaciones Página 2/12

Url De Verificación https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/iJdh0EhTqMiYv4Kkk+F0Ow==

https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/iJdh0EhTqMiYv4Kkk+F0Ow==


Educación,  
Participación Ciudadana 
Y Edificios Municipales 

 
 

Agradece el Alcalde las palabras, dándole la bienvenida y el interés por su 
implicación, UNICEF y Salud Mármol, también. 
 
Prosigue saludando a Javier Cabrera, representante de Save The Children y a los 
27 representantes de los Centros Educativos participantes en este Consejo, a los 
95 jóvenes que forman el Consejo de la Infancia y Adolescencia y en particular 
felicitar por la representación en Santander, en la reunión de Consejos de 
Participación, donde mostraron su trabajo e inquietudes. 
 
Alude a las palabras del representante de UNICEF que, de lo que se trata en este 
Consejo es de la gestión de una ciudad, los problemas diarios, los ciudadanos 
para que los que representan a la ciudad miren los problemas desde otro enfoque, 
a través de los ojos de los niños/as, de ciudades que se implican especialmente 
con sus vecinos a la hora de intentar mejorar y dar solución a los problemas que 
tenemos. 
 
Prosigue, con frases expuestas en Santander, sacando la sonrisa de los 
miembros al hablar del tema de la comida.  
 
Informa que, en el manifiesto de Santander aprobado, dijeron y comparte las 
palabras con los miembros de la corporación y los grupos políticos, algo así como: 
 
“No queremos guerras”, “los profesores deberían dejar participar más a sus 
alumnos”, “la protección no es solo arreglar lo que ya está hecho sino prevenir lo 
que pueda suceder en un futuro”, asiente a una de las frases finales de la 
declaración 
 
“Todos tenemos los mismos derechos por lo que todo el mundo tiene derecho a 
participar”. 
 
Estas son algunas de las frases contenidas en el manifiesto de Santander, hacer 
hoy un balance de lo planteado, de las reivindicaciones, de lo qué dirán los 
Delegados en el caso de justificar la gestión en lo que se ha podido resolver y lo 
que queda pendiente. 
 
Definitivamente, es una dinámica de trabajo que respeta a los demás, todo el que 
da una idea tiene que ser escuchado para eso hay libertad de expresión y derecho 
a participar en la vida pública, en la gestión de los problemas, aquellos que tienen 
la responsabilidad de gestionar las decisiones de lo que se puede hacer, escuchar 
y si no están de acuerdo, os lo expliquen el porqué, tomando una decisión desde 
el respeto mutuo. 
 
Continúa con las palabras de la Sra. Castaño, asintiendo que, del trabajo que se 
hace como niños/as, desembocará en una mayor implicación de adultos en 
vuestros barrios o donde desarrolléis una actividad. 
 
Los buenos cimientos construyen buenos ciudadanos, que es lo que en definitiva 
buscamos todos; prosigue contando que el otro día presentaba un libro de una 
persona querida, ilustre de la ciudad, que en definitiva lo que quería ser era un 
buen sevillano, estar preocupado por las cosas de su ciudad, poner su grano de 
arena, D. José Gestoso, hombre implicado por su ciudad, que tiene una calle, hizo 
muchas cosas por la ciudad, crítico con el alcalde de entonces, el obispo, en 
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general con los que tenían capacidad para decidir; planteaba propuestas, 
sugerencias, reclamaciones, en definitiva contribuía con lo que podía mejorar. 
 
Continúa dando las gracias a los niños/as para que no dejen de obligar a los 
concejales hacer las cosas cada día mejor. 
 
Antes de pasar la palabra a quien va a conducir el desarrollo del acto, hace un 
paréntesis en la persona de Esperanza Vélez,  Jefa de Negociado de la Zona Sur 
que, durante muchos años ha sido la persona responsable de un Centro Cívico, 
emblemático en el Polígono Sur, El Esqueleto,  y que quiere que le sirva, este 
acto, como recuerdo ante su jubilación, prosigue alabando su implicación en el 
trabajo con los ciudadanos, relación directa de un funcionario con los problemas 
de su ciudad, merecido el aplauso que le damos todos antes de que tome la 
palabra. 
 
Toma la palabra Esperanza, agradeciendo el aplauso de todos y permitiéndose 
decir que no suele habla en presencia de autoridades de su ciudad, se siente 
pequeña, pero agradece a esta Corporación y a las anteriores su sentir libre al 
poder trabajar sirviendo a la ciudad a la que tanto quiere, agradecimiento a la 
ciudad y a las corporaciones que ha conocido durante su vida laboral. 
 
Siguiendo con el programa, se da lectura y aprobación del acta de la sesión 
anterior por la Secretaria del Consejo de la Infancia y Adolescencia, Sra. Jefa del 
Servicio de Participación Ciudadana, Dª Fátima Montenegro. 
 
Toma la palabra explicando el primer punto del orden del día no va a proceder a 
dar lectura del todo el acta de la sesión anterior pues ya ha sido enviada a los 
miembros del consejo con la convocatoria, pregunta si hay alguna objeción o se 
aprueba por unanimidad. 
 
Se pasa al segundo punto del orden, informe de la participación de Sevilla en el 
encuentro estatal al Consejo de la Infancia de Santander. 
 
Toman la palabra los vocales de Santander poniendo un vídeo sobre el encuentro. 
 
Continúa la palabra Miguel Oliva del IES Chaves Nogales, distrito Este, explicando 
que el viaje a Santander fue muy chulo, turismo por la playa, actividades para 
conocerse, dinámica de relajación, gymkana y grupos de trabajo; su grupo fue el 
de educación, hicieron propuestas por grupos y las pusieron en común delante de 
cada grupo en días sucesivos. 
 
Se presenta Luis Casado, de San Pablo-Santa Justa y cuenta sus impresiones en 
el encuentro de Santander, nos habla de las propuestas que debatieron los 
niños/as en el encuentro de Santander: 
Protección, educación, salud y bienestar, igualdad, refugiados, participación. 
Se concluye explicación una valoración del encuentro y conclusiones principales 
como conocer a niños/as que siguen en contacto por diversos medios sociales, 
oportunidad de expresar la opinión en temas concernientes a los niños/as como la 
educación y disfrute de una ciudad como Santander. 
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Continúa Dª Esperanza Vélez para seguir con el desarrollo de la sesión, pasando 
a dar la palabra a los directores de los distritos municipales para que informen 
sobre el estado del trabajo realizado. 
 
Pasa la palabra a la subdirectora del Distrito Cerro Amate, Mª José Crespo, quien 
pasa a comunicarnos que los representantes del Distrito son el colegio Paulo 
Orosio, Juan XXIII y el instituto Diamantino García Acosta; prosigue diciendo que 
presentaron una serie de propuestas, alabando la visión que tan tenido en su 
trabajo hacia el entorno. 
 
Las propuestas más votadas del colegio Paulo Orosio: 
“Poner columpios en plaza astrolabio, parquecitos con columpios, toboganes, el 
tartán, fuentes en plaza santa teresa, juegos interactivos, carreras de obstáculos y 
otras actividades en parque amate”. Todas estas propuestas han sido realizadas. 
 
Pasamos a las propuestas del colegio Juan XXIII: 
“carteles para conciencias a las personas a mantener limpias las calles, proyecto 
que está parado para retomarlo; más limpiezas en los barrios, campeonatos de 
fútbol, apoyo a los clubes deportivos del barrio, cine de verano”, proyecto 
retomado para este verano. 
 
Propuestas del IES Diamantino García:  
“Más limpieza en los barrios”, se han puesto contenedores y se actúa con las 
brigadas medio ambientales. 
“Arreglar pavimentos, calles, acerados” realizadas propuestas. 
“Actividades deportivas gratuitas”. Se informa que el IMD bonifica hasta el 80%. 
“Más seguridad en los barrios, hay peleas y conflictos”, se informa de las 
reuniones periódicas con la junta de seguridad. 
 
Concluye informando que estas son las propuestas realizadas según las más 
votadas.  
 
Se le cede la palabra a la directora del Distrito Este-Alcosa-Torreblanca, Dª Mª 
Victoria Olías. 
 
Toma la palabra saludando a los asistentes, resumiendo las propuestas 
trabajadas y explicando el estado de ejecución de ellas. 
 

. Realizar ACTIVIDADES DEPORTIVAS PARA ADOLESCENTES para fomentar el 
deporte y el conocer a más personas. Se ha realizado el campeonato 3x3 de 
baloncesto en Pabellón Deportivo Alcosa 2016.  Este año 2017 vamos a tener una 
marcha en bici, El Canicross, Vive el Deporte en tu Barrio y Jornada actividad 
Abuelos-Nieto. 
 

. CONCURSO DE CARNAVALES por el barrio. En este año 2017 se ha celebrado el 
Carnaval de Torreblanca a petición de las entidades.  
 
. CINE EN MI BARRIO: Un día a la semana durante todo el año, sesiones de cine en 
el Centro Cívico para niños y niñas del barrio. El Distrito ha puesto en marcha dos 
cines de verano uno en 2015 y otro en 2016 que han ido recorriendo plazas de cada 
uno de los tres barrios, totalmente gratuito. 
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. Actividades para jóvenes: Clases de refuerzo. Gymkana. Clases de ajedrez. Torneo 
de videojuegos. Baile. Arte urbano. En el Curso de talleres del Distrito de 2016-2017 
hemos incorporado talleres de Zumba Kids, Guitarra y caja flamenca para niños, 
teatro social para adolescentes, Bailes Urbanos para adolescentes, etc. 
 
En cuanto a las propuestas de ciudad se aprobó: Poner más pasos de cebras y 
rebajes en determinados sitios de escolarización; Mejoras para las personas con 
dificultades funcionales como: señalización sonora en los semáforos y habilitación de 
rampas en los pasos de cebras, se está en ello en el presupuesto, la partida de 
inversión va en esa línea. Más iluminación en las zonas verdes como los parques 
para que se pueda hacer ejercicio nocturno y pasear y Asfaltado de la carretera de la 
calle Miguel Ríos Sarmiento. 
 

Para terminar, continúa diciendo que admite sugerencias de propuestas de mejora 
que se quieran hacer para seguir mejorando el entorno. 
 
Se le pasa la palabra a la directora del Distrito Nervión, Dª Ana Isabel Díaz. 
 
Agradece la asistencia de todos los colegios pero en concreto a los del distrito 
Nervión, San Francisco Solano, Cruz del Campo y Carmen Benítez, a la 
dinamizadora del Centro Cívico, Clara Márquez por su trabajo con los niños/as del 
distrito de Nervión. 
 
Por parte del colegio San Francisco Solano presentaron las propuestas a través de 
un rap criticando la forma de trabajar las Administraciones. 
 
. Acerado y asfaltado zona Ranilla. Hay muchos agujeros en las aceras y muchos 
baches en las carreteras, en las calles alrededor de la Ranilla: Padre Pedro Ayala, 
Mariano Benlliure y Rico Cejudo. 
. Más papeleras en las calles. Propuesta que se pasa a LIPASAM. 

.  El parque de la Ranilla se ha terminado  pero no hay pistas deportivas, se pueden 
habilitar canchas en el parque La Ranilla. Informando que, este parque se encuentra 
en fase de equipación de mobiliario. Pudimos terminar la obra del Parque y aún 
estamos definiendo la ocupación del espacio. Este 2017, se instalarán Juegos 
biosaludables para mayores y una posible zona de esparcimiento canino. Aceptamos 
la Propuesta de instalar canchas deportivas para que aún se disfrute más del 
Parque. 

. Poner columpios para niños y niñas más mayores, no sólo para los pequeños. Pasa 
a explicar que se acepta la propuesta y se buscarán columpios homologados que 
cumplan con la función de ocio de niños y niñas de mayor edad, peso y altura, 
cubriendo mayor población infantil. 

En cuanto a las propuestas del Colegio Carmen Benítez: 
 
. La calle Juan de Vera, está empeorando, porque las aceras están inclinadas y los 
agujeros cada vez son más grandes. En esta calle viven muchas personas mayores 
y se encuentran con muchas dificultades para ir o salir de sus casas. También es una 
calle por la que pasan muchos niños y niñas para ir al Colegio Carmen Benítez. Las 
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calles de alrededor tampoco están muy bien, pero esta es la peor. Este es un 
proyecto de la G.M.U. 
 
. Realizar actividades culturales y deportivas para niños y niñas y jóvenes en la zona 
de Campo de los Mártires. Podrían ser competiciones de fulbito, exhibiciones de 
skate board, gymkana, conciertos, etc. 
 
. La plaza que hay en Juan Antonio Cavestany se podría aprovechar para realizar un 
parque para perros sueltos, canchas y pistas de patinaje. Este sitio está muy mal 
aprovechado y se llena de vandalismo. Ahora hay un “chiringuito” que seguro que 
paga tasas municipales que podrían reinvertirse en limpiar y cuidar la zona entera. 
 

. Ampliar el parque infantil de la Calle Santa Juana Jugán, arreglando las zonas que 
son peligrosas. Este parque se queda muy pequeño para todas las personas que 
viven en el barrio. Informa que, en 2017, se abordará la mejora técnica de algunos 
aspectos del Parque Santa Juana Jugán: se arreglará el acceso de la escalera 
instalando una baranda, se pondrá un sendero de camino para no andar por el barro 
y se quitarán los obstáculos que tienen los bancos. 
 
En cuanto a las demandas del Colegio Cruz del Campo: 
.  Hay muy pocos bancos para sentarse por la Gran Plaza. Hacen falta más para que 
la gente se siente, informando que durante el 2016 se han instalado dos bancos en el 
entorno de la Gran Plaza. 
 
. Realizar actividades al aire libre en los espacios abiertos. 
 
.  Paso de peatones en c/ Alfonso XI, ausencia de paso pero ya está hecho. 
 
Concluye diciendo que estas son las propuestas presentadas y que desde el distrito 
se comprometen a cumplir algunas más que se han quedado en el tintero. 
  
Pasa la palabra Dª Esperanza Vélez a la directora del Distrito Sur, Dª Esther Movilla, 
quien la toma saludando y agradeciendo a los presentes. 
 
Comienza con un breve resumen de las propuestas explicando la diversidad que 
existe en el Distrito Sur, el Polígono Sur, con sus características, Porvenir, Tiro de 
Línea, pero a la hora de evaluar las propuestas son coincidentes en las zonas, 
limpieza, concienciar y poder tener actividades deportivas, actividades de patín, en 
las plazas de barrio, juegos con pelotas y juegos populares en el espacio que hay al 
lado del centro cívico el esqueleto; en resumen no importa la zona donde vivamos al 
final todos pedimos lo mismo. 
 

Se le da la palabra al Distrito Bellavista-La Palmera, su directora general Dª Trinidad 
Camacho, saludando y dando la bienvenida a todos, felicitando a los niños/as del 
consejo. 
 
Felicitando por la labor de ciudad en la que se dan cuenta de las necesidades de los 
distritos, en el distrito Bellavista-La Palmera está representada por el IES Bellavista, 
el Lora Tamayo y el Marie Curie. 
 
Propuestas relativas a concursos, seguridad, limpieza, poda: 
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. Concursos de piano, de natación, de baloncesto, patinaje, cocina, disfraces, pintura. 

. Más vigilancia policial y limpieza de las calles, explicando que ha aumentado la 
vigilancia, se pasea mejor en Paseo de Europa, se ha quitado el vandalismo y la 
botellona. 
. Arreglos parque Guadaira, terminar carril bici, poner más papeleras, limpiar grafitis, 
podar árboles aclarando que la Gerencia de Urbanismo tiene planteado la 
terminación del carril bici en los próximos presupuestos. 
 
. Arreglos de suelo y alcorques de árboles en calle Francia. Se ha arreglado dicha 
propuesta a través del 072, respuesta urbana, parte del acerado de la calle. 
 
. Festival infantil. Nos aclara que el mes de junio la empresa Eventaly estuvo durante 
tres días con la fiesta infantil en el paseo de Europa. 
 
Concluye afirmando que las propuestas realizadas están en el ámbito de iniciativa 
del distrito para su solución. 
 
Toma la palabra la Sra. Delegada de Participación Ciudadana, Dª Adela Castaño 
para, por falta de tiempo, cambiar el orden de la sesión y dar la palabra a las 
preguntas de los niños/as. 
 
Dª Esperanza Vélez, invita a los vocales representantes de la infancia a preguntar 
por distritos que sus directores no hayan hablado. 
 
Por el Distrito Cerro Amate, Maria Castaño del colegio Juan XXIII y Natalia del IES 
Santa Aurelia, se dirigen a Dª Mª José Crespo, subdirectora del distrito Cerro Amate 
para decirle que, muchas familias del distrito no se pueden permitir apuntar a sus 
hijos a actividades deportivas, existen poca variedad y pocas instalaciones de acceso 
libre o no se pueden utilizar los colegios por no tener porteros. 
 
Toma la palabra su compañera Natalia para seguir hablando de las actividades 
deportivas gratis en el barrio y decir que no están satisfechas con la respuesta dada 
por la subdirectora del distrito, no se trata de ayudar a los clubes deportivos sino 
también a los ciudadanos, opinan que el deporte se ha convertido en un lujo, en vez 
de una necesidad, explicando estas circunstancia. 
 
Proponen destinar parte del dinero, no solo a los clubes, sino con bonificaciones y 
ayudas a los vecinos; recalcan la mayor limpieza para los barrios y porque no nos 
fijamos en el sistema de limpieza de otras ciudades europeas para solucionar el 
problema  de una vez por todas. 
 
Se pasa a la intervención de vocales del Distrito Los Remedios, presentándose 
Cristina Maqueda para preguntar sobre las propuestas que están para realizar en 
este año, ya que estamos en abril, si se podrán realizar este año a corto plazo, largo, 
o es una excusa. 
También que pasos se está dando para recuperar la dehesa de Tablada, conociendo 
la concienciación que tiene el Alcalde sobre el tema, qué actividades se pretende 
realizar y en qué plazo. 
 
Le responde la directora del Distrito comunicándole que todas las propuestas 
solicitadas se han cumplido pues se mandaron a las distintas delegaciones del 
ayuntamiento para su cumplimiento, por ejemplo la del Parque Don Otilio; de todas 
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las propuestas solicitadas, algunas están en proyecto de subviavilidad por su elevado 
coste, casi todas están ejecutadas o proyecto de terminar. La dehesa de Tablada, es 
un proyecto grande, en el que el Alcalde está muy pendiente, se ha mandado una 
propuesta a la ministra de agricultura y pesca sobre abrir el parque de la dehesa 
como parque público. 
 
Termina ofreciendo a los niños/as a que ya que han entrado en los distritos, igual que 
los ciudadanos/as mayores, acudan los niños para hacer sugerencias, propuestas, 
solo pidiendo cita y agradece la colaboración del Centro Cívico. 
 
Se invita a los vocales del Distrito Norte a tomar la palabra. 
 
Se presenta Javier Falcón Torres del IES Julio Verne y pregunta sobre el arreglo de 
bancos, grafitis, solución al mal uso de la plaza entre los colegios Mª Zambrano y 
Sánchez Mejías. 
 
La respuesta del distrito es la valoración por parte de los servicios de parques y 
jardines y urbanismo a lo que nos informa que, el estado de la plaza es cada vez 
peor. 
 
Continúa con la palabra Luis, preguntando que en las propuestas que se piden 
fuentes y bancos en los parques, le han contestado que se ha puesto en marcha un 
concurso de ideas y preguntan en qué consiste dicho concurso. 
 
La segunda pregunta es porque no se han contestado las preguntas sobre el parque 
Miraflores. 
 
Continúa  Iván Casado, del San Jerónimo preguntando si se podría incrementar el 
número de puntos de recogida de bolsas de excrementos de animales, que 
actividades hace Lipasam para fomentar la limpieza de los barrios, como participar 
en dichas actividades. 
 
Toma la palabra la Directora del Distrito Norte para responder que la mayoría de las 
propuestas presentadas han sido contempladas, algunas no se han podido acometer 
este año pero esto no quiere decir que no se puedan contemplar para el próximo y 
otras están en trámite porque se derivan a los distintos servicios municipales y 
supone un lento trámite o elevado coste. 
 
En relación con la plaza entre los dos centros escolares hay que mejorar su uso, se 
está valorando. 
 
Se está viendo la posibilidad de dinamizar otras plazas del distrito para hacer 
actividades para los vecinos; en referencia a la pregunta de limpieza, nos explica que 
Lipasam tiene su plan de trabajo en la limpieza y atiende también incidencias del 
distrito. 
 
Invita a participar en las brigadas medioambientales para potenciar y mejorar el 
medio ambiente, sobre las bolsas de recogida de excremento nos informa que se 
pueden recoger en los distritos y se está viendo un punto en el centro cívico. 
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En torno a las propuestas del parque Miraflores, informa la organización de muchas 
actividades por parte del propio distrito o de jóvenes; ha vuelto el programa de 
huertos. 
 
Anima a participar en el distrito para mejorar los barrios, fuera de las propias 
propuestas realizadas en el consejo de la infancia. 
 
Prosiguen los vocales del Distrito Triana, Sara Agigail Mercado toma la palabra como 
vocal preguntando el criterio a seguir para llevar a cabo las propuestas, por la 
antigüedad, por el deterioro de las zonas o por la cantidad de población afectada. 
 
En segundo lugar, pregunta, si el hecho de no haber tenido respuesta sobre 
propuestas presentadas al Distrito, antes de esta sesión, se da a entender que no se 
le da la importancia que merece, se solicita se tengan en cuenta el trabajo y las 
propuestas de los niños/as del distrito. 
 
Le responde la directora del distrito, Dª Trinidad Muñoz, que comienza saludando y 
disculpándose con los vocales de Triana por no haber tenido la información antes de 
la reunión, no significa este hecho que no se hayan realizado las propuestas, sólo 
que por problemas de tiempo no se les han dado. 
 
En cuanto a los criterios para la resolución de propuestas nos explica que hay un 
sólo criterio y que las propuestas de la barriada del Carmen no se tienen en cuenta el 
volumen de población sino el nivel de asistencia reclamada. 
 
Todas las propuestas sobre la bda. Del Carmen no se van a acometer una a una sino 
que se le plantea a la Gerencia de Urbanismo un plan integral de rehabilitación de la 
barriada. 
 
En cuanto al orden de llegada de las propuestas es un dato no decisivo, de lo que se 
trata, es de la necesidad que haya en la zona donde se hacen las propuestas; 
algunas se han realizado ya, con cargo al presupuesto de 2016 porque las 
propuestas presentadas coinciden con las propuestas que las asociaciones han 
realizado al  Plan Decide  2016. El resto de las no realizadas se tendrán en cuenta 
para este presupuesto para el Plan Mejora Tu Barrio. 
 
Termina con que las propuestas que se hicieron y no dependen directamente del 
Distrito, se han derivado a las áreas competentes, insistiendo sobre ellas. Se pondrá 
especial interés en el presupuesto 2017 con cargo al mejora tu barrio en las 
demandas de los centros escolares, animando hacer llegar propuestas. 
 
Se le insta a la palabra a los vocales del Distrito Casco Antiguo, presentándose Ana 
Coca del IES San Isidoro para decir las mejoras de infraestructura que necesita el 
distrito Casco Antiguo, fuentes, suelos, mejora plaza Pumarejo, placas solares en 
edificios públicos, campañas de limpieza; la mayor preocupación es no tener un sitio 
donde poder divertirse, escuchar música, bailar; pregunta por qué no hay lugares 
para que los adolescentes puedan divertirse. 
 
Le responde el Sr. Director del Distrito, D. Luis Duarte, quien comienza dando los 
buenos días, haciendo un balance sobre el índice de ejecución de las propuestas 
presentadas, estando sobre un 70% realizadas, carreras solidarias, instalaciones de 
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placas, incremento bolsas para perros, rutas teatralizadas, cuentacuentos, 
instalación de juegos infantiles, arreglo fuentes públicas. 
 
Continúan los vocales del Distrito Macarena, presentándose Lidia  que, expone que 
en el parque sólo hay una fuente, pidiendo fuentes para cada barrio. 
 
Nos habla Ayda del colegio San José Obrero sobre las multas por los excrementos 
de perros, se han puesto placas para concienciar a la gente a responsabilizarse pero 
no es suficiente se debe vigilar. 
 
Le responde la Sra. Delegada Dª Clara Isabel Macías dándoles la enhorabuena a sus 
portavoces por el esfuerzo y alentándoles al trabajo. 
 
Agradece el trabajo en común con su Centro Cívico Hogar San Fernando, con el 
personal del mismo. 
 
En relación a la propuesta de las fuentes, es verdad que faltan la instalación, se ha 
procedido a ello analizando la situación; en cuanto a las placas por el tema de la 
limpieza de excremento, tenemos que implicarnos todos, no solo Lipasam, informa 
que la policía nacional, de paisano, están haciendo la tarea de vigilar,  junto con 
Lipasam para multar a las personas que no recogen las cacas de los perros, informa 
que en los Distritos se da de manera gratuita bolsitas para la recogida de 
excrementos. 
 
Finaliza sus palabras poniéndose a disposición desde el distrito para atender las 
sugerencias que se les presenten. 
 
Toman la palabra los vocales del Distrito San Pablo-Santa Justa, Luis del IES 
Antonio Machado, mostrando su preocupación por que las propuestas presentadas 
no tienen respuestas, solicitan fuentes, zonas de actividades. 
 
Continúa Luis Casado del colegio Calvo Sotelo proponiendo más papeleras en los 
parques, calles, plazas, elaborar un proyecto para edificar solares vacíos y adaptar 
los parques para los niños mayores de 10 años, preguntando el tiempo en que se 
tarda en elaborar una propuesta y que se hace desde el distrito con las propuestas 
no elegidas. 
 
Pasa la palabra a su compañero Francisco Mateos del IE Isbilya añadiendo que la 
contestación dada por el distrito a las propuestas es que son inviables y ellos no ven 
tal inviabilidad ni respuesta de confirmación de la inviabilidad, ejemplo instalaciones 
de otros tipos de deportes, no solo fútbol o baloncesto y crear espacio para jóvenes 
para cuando no puedan estar en la calle, lluvia, frío, calor; también solicitan 
respuestas a propuestas que, aun sabiendo que no son del distrito, se pasen al 
distrito correspondiente como son adecentar orillas del río y mejorar el estado del 
jardín americano. 
 
Les responde el Sr. Director del Distrito San Pablo-Santa Justa, D. Diego Ayllón, 
agradeciendo a los participantes del consejo y en especial a los de su distrito, con 
respecto a las propuestas de instalación de fuentes explica que, Emasesa tiene un 
programa, está trabajando en ello, hay ya algunas colocadas en el Distrito y en este 
año se colocarán más. 
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En el tema de los solares, hay que ver que para poder edificar, el suelo tiene que ser 
municipal y contar con presupuesto importante para acometer y ejecutar; esto ahora 
mismo es inviable pues en la zona solicitada no tenemos recursos para esa inversión 
en la actualidad. 
 
En cuanto a la adaptación de parques para chicos/as mayores de 10 años, se 
informa que el distrito va hacer dos parques nuevos a petición de los vecinos y 
chicos del distrito, dándose instrucciones técnicas para que en ellos haya zonas con 
elementos para chicos/as de más edad. 
 
En contestación a las preguntas de limpieza, papeleras, en el distrito, excrementos 
caninos, se informa que se va a ejecutar una zona de pipi-can en c/ Hespérides para 
acudir con las mascotas. 
 
Se informa a Lipasam de la falta de papeleras, los cuales manifiestan que ya están 
trabajando en un plan especial para la instalación en zona de mayor afluencia. 
 
Interrumpe la palabra la Sra. Delegada, Dª Adela Castaño, ante la premura de 
terminar por falta de tiempo ya que los niños/as tienen que marchar en los autobuses 
que están esperando. 
 
La Sra. Delegada insta al compromiso que los Directores/as, que no han podido 
responder, por falta de tiempo, se comprometan a contestar por escrito a las 
propuestas. 
 
Para cerrar el acto, la Sra. Delegada agradece el alto nivel de participación existente, 
señalando que, los que decían que esto no servía para nada, se puedan dar cuenta, 
directores, concejales de Distrito y del Ayuntamiento, que es una realidad y un 
compromiso de rendición de cuentas y la insistencia de los miembros del Consejo en 
la mejora del estado de la ciudad. 
 
Termina sus palabras centrándose en dos puntos fundamentales: lugares donde los 
jóvenes puedan realizar actividades libremente, propuesta en la que ya la delegación 
de juventud está trabajando y las fuentes e itinerarios peatonales, que es otro gran 
proyecto en el que está trabajando Emasesa con parques y jardines ante la gran 
demanda de la ciudadanía. 
 
Con su agradecimiento para todos se levanta la sesión a la hora indicada en el 
encabezamiento. 
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